

Otra velada de las huestes de Urbistondo

Las huestes de Urbistondo obsequiaron al público de Guadalajara el pasado sábado con otras dos veladas de tarde y noche, presentándose esta vez con el nombre de cuadro artístico del grupo de empresa de Educación y Descanso del Servicio Nacional del Trigo.

Los prestigiosos aficionados pusieron en escena "¡Préstame tu suegra!" y un fin de fiesta a base del coro de los barquilleros de "Agua, azucarillos y aguardiente" y tres números de "Melodías del Danubio".

El público, como siempre, rió y aplaudió ruidosamente la actuación de todos, y muy especialmente la de ese maestro de la hilaridad y el buen hacer y enseñar que es Urbistondo, pese a que hubiera una minoría que opinase no habían estado a la altura de otras veces. Estamos con esta minoría, si bien es verdad que las huestes de Urbistondo son tan queridas y admiradas en nuestra capital, tienen un basamento tan fuerte y siempre lo hacen tan a la perfección que bien se les puede perdonar si no respondieron como siempre, lo cual no quiere decir que estuvieran mal ni mucho menos; al contrario, estuvieron muy bien; es que los personajes de la obra no encajaban en las características de algunas figuras y ellos no se encontraron en la interpretación tan identificados como acostumbramos a verlos, pero el telón se levantó repetidas veces y hubo premios especiales para varios mutis.

Ufe y Amparo Moratilla, igual que Blanquita G. Gainza, estuvieron tan sensatas y colocadas como correspondía a su nombre de buenas aficionadas. Con su simpatía peculiar, Milagritos Maestre, Saladitas y produciendo estruendosas carcajadas, Espe de Lis y Conchita Moratilla, Julita Peral, que debutaba, magnífica, siempre sabe Urbistondo el personal que elige para su cuadro. Más desenvuelta que nunca, que gana por momentos, Amalia Roche. Los hombres, todos estupendos, lo mismo Juanito Maestre que A. N. N., Feliciano Esteban, Pedro Molina, Francisco Fraile y Fernando Fuentes, todos respondieron al buen nombre de la agrupación y al prestigioso personal y del director.

La orquesta Ritmos completó el programa con interpretaciones de

Competiciones del Frente de Juventudes

Con motivo de la festividad de su Patrono

Ya ha quedado confeccionado el programa deportivo que el Frente de Juventudes desarrollará en esta capital durante los días 30 y 31 de mayo y 1 de junio, con motivo de celebrar en estos días su Santo Patrono, San Fernando, y Días de Exaltación al Vigor Físico.

Los campeonatos provinciales que tendrán lugar en estos días serán de atletismo, ciclismo, finales de balompié y finales de gimnasia educativa, en los que tomarán parte equipos de las centurias de la capital y pueblos de la provincia. Los campos no han sido designados todavía, dado que para el de atletismo se espera contar con una instalación propia para este deporte, si bien ya sabemos que el de ciclismo será por carretera, con un recorrido de 40 kilómetros, otorgándose valiosos premios que serán disputados por un gran número de participantes ya inscritos.

Con más detalles y en programas que se repartirán al efecto, se señalarán los campos, horario de pruebas y pruebas a desarrollar en cada campeonato, así como los días de cada competición.

El Servicio Provincial de Educación Física, que con todo celo está cuidando de la organización de estos campeonatos, promete que serán interesantes, dado el gran número de participantes que tomarán parte en cada prueba, y que si se logra contar con instalaciones adecuadas, permitirá el que todos los aficionados de Guadalajara a estos deportes se encuentren en estos días disfrutando de unas actividades que el deporte juvenil les ofrece, con toda clase de emociones.

Para presenciar el atletismo y las finales de balompié y gimnasia el público deberá proveerse de su correspondiente invitación para pasar al campo de deportes, las cuales serán facilitadas por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes (Departamento de Educación Física).

música ligera, que fueron del total agrado del público, a más de acompañar en el fin de fiesta como ellos saben hacerlo.

Como los decorados de la vida de López y Muñoz eran de un lujo asiático y el vestuario y la peluquería era nada menos que de Gerardo Sánchez y el teatro estuvo totalmente lleno por la noche y con buena entrada por la tarde, pues hemos de felicitar al organizador encargado de todo esto, señor Lirón. Vaya otro aplauso para el apuntador y el regidor, hermanos Fernández, y para el maquinista C. Martín, que todos supieron cumplir sin que haya objeción en contra posible.

Un último elogio, abierto, como acostumbramos, para ese maestro en lides teatrales que es Ramón Urbistondo. Ramón Urbistondo nos tiene ya demostrado que sirve para cualquier género teatral, pero mucho más para los primeros actores cómicos, de los cuales saca un provecho tan extraordinario que no es posible superar; sólo la presencia de Urbistondo en la escena es ya tener conseguido el éxito total de cualquier velada, y ayer quedó nuevamente demostrado.

Para mañana

Mañana, como saben nuestros lectores, se presentará en nuestra capital el cuadro artístico del grupo nacional de empresa del Instituto Nacional de Previsión (primer premio del concurso de cuadros artísticos de Educación y Descanso).

Comprendemos que haya expectación por conocer a los que integran una agrupación que salió vencedora entre veinticuatro más que se presentaron en Madrid al mencionado concurso de la Obra Sindical. Los que conocen a actores y actrices que mañana actuarán en la escena del Liceo hablan y no acaban, es lógico y natural que en Guadalajara exista curiosidad e impaciencia por conocerlos, ya sabemos que en nuestra capital se ven pocas compañías buenas ni malas, pero menos de las primeras, y estos aficionados rayan a esa altura, ya no nos cabe la menor duda.

En fin, que el grupo provincial del Instituto Nacional de Previsión en Guadalajara suena bastante poco, pero esta vez ha querido lucirse de verdad y para ello ha traído a sus compañeros los madrileños, que se encargarán de dejar el pabellón bien alto.

COPERNICO

DE LA PROVINCIA

LA FESTIVIDAD DE SAN ISIDRO EN COGOLLUDO

COGOLLUDO. — Con gran solemnidad se celebró—organizado por la Hermandad de San Isidro—la festividad del Patrón de los labradores. El 14 hubo solemnes vísperas. El 15, a las doce de la mañana, en la iglesia de Santa María, oímos la santa misa, oficiada por el párroco don Crescencio Torralba, el cual hizo, con la elegancia y sencillez acostumbrada, el panegírico del santo. Fue cantada por las señoritas de la villa María Luisa Palañar, Beatriz Fernández, Marujita Gutiérrez, Carmencita Núñez, María García, María Fraguas, Rosarito Vicente, Conchita Frías, Carmen Castells y Nieves Ranz. Por la tarde, procesión a la ermita del santo, regresando después a la iglesia, donde, según la vieja costumbre, antes de entrar se procedió a la subasta de las ofrendas hechas al santo por los labradores. Por último, se rezó la novena a la Virgen, recitando poesías los niños de las escuelas, dedicadas a la Virgen y a San Isidro. Entre las niñas se destacaron Evelita Fernández y Carmencita Ranz, que recitaron un diálogo; Ana María Barriopedro, Pascualita Gil y Matildita Notario. Los niños Celestino García Pazos, Angel Cuesta y Francisco Gamo. Nuestra cordial felicitación a todos.

El delegado del Frente de Juventudes, en Cogolludo

Con motivo de dar posesión del cargo de delegado local del Frente de Juventudes a don José Serrano Piriz, maestro nacional, ha pasado unas horas en nuestra villa, acompañado del arcipreste de Guadalajara don Saturnino Gutiérrez, el delegado provincial del Frente de Juventudes, don Pedro García.—Corresponsal.

Partido de pelota

Reina gran expectación en esta villa ante el partido de pelota que nuestros muchachos Emiliano Herranz, Fidel Roa, Mariano Sanz y Teófilo Quintanilla jugarán en el gran frontón de Cubillejo del



GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 19 MAYO 1947 DE 1947

VIDA LOCAL

El embajador de Portugal, acompañado de su familia, estuvo ayer en Guadalajara

PARA ORAR ANTE NUESTRA SEÑORA DE FATIMA

Según habíamos anunciado, ayer estuvo en Guadalajara el embajador de Portugal en España, doctor don Antonio Carneiro Pacheco, a quien acompañaban su esposa, doña María Camila; sus hijos, su hermano, don Augusto, y la hija de éste, Fátima Isabel, así como doña Clotilde Mateos, escritora portuguesa, profesora del hijo menor de los señores de Carneiro Pacheco.

Los señores de Carneiro Pacheco, que no pudieron venir durante la mañana para oír misa de once, como era su proyecto, por tener que asistir a actos oficiales celebrados en Madrid llegaron a Guadalajara a las cinco y media de la tarde.

Con el exclusivo fin de orar ante la imagen de Nuestra Señora del Rosario de Fátima, que se venera en la iglesia parroquial de Santa María de la Fuente la Mayor, el embajador y familiares se dirigieron al mencionado templo, siendo recibidos en la puerta por el párroco, don Agustín Fernández de la Guerra. Inmediatamente pasaron al interior orando breves momentos ante el Santísimo y Nuestra Señora. Después pasaron a la sacristía, siendo obsequiados por el padre Fernández de la Guerra con ejemplares de EL ALCAZAR, en los que se hablaba de los recientes actos celebrados en honor de la Santísima Virgen, a los que asistió el embajador, y con fotografías de los mismos actos.

Después, el doctor Carneiro Pacheco conversó breves instantes con el corresponsal de Cifra en nuestra capital y con el redactor delegado de EL ALCAZAR, manifestándole el grato recuerdo que se había llevado el domingo anterior de la bendición e inaugura-

ción de la capilla de Nuestra Señora de Fátima. También saludaron al embajador y familia los directivos de la Juventud de Acción Católica Parroquial. La señora de Carneiro Pacheco y su hijo tiraron varias placas del altar y la capilla de Nuestra Señora y después de rezar nuevamente regresaron a Madrid.

Al salir del templo habíase reunido espontáneamente un nutrido grupo de personas, que aclamaron y vitorearon entre calurosos aplausos a Nuestra Señora de Fátima, a España y Portugal y al embajador de la nación hermana, el cual correspondió con su característica simpatía.

Los señores de Valcárcel, agradecidos a la Virgen de Fátima

También ayer por la tarde visitaron la capilla de Nuestra Señora de Fátima, orando ante la imagen de la Santísima Virgen, los señores de Valcárcel, arquitecto del Patrimonio Artístico Nacional, acompañados de familiares y de sus hijas, una de ellas salvada de grave enfermedad por el agua milagrosa de Fátima. Los señores de Valcárcel y familiares, después de rezar, conversaron con el párroco de Santa María, regresando seguidamente a Madrid.

Medallas de la Vieja Guardia

De la Jefatura Provincial del Movimiento hemos recibido hoy, con el ruego de su publicación, la siguiente nota:

"Observándose que numerosos camaradas que tienen concedida la medalla de Vieja Guardia no se encuentran en posesión de la misma, deberán con la mayor urgencia pasar por esta Delegación

Provincial para hacer efectivo su informe, a fin de que nos la remitán de la Junta Central de Recompensas.

Estos camaradas deberán tener presente el artículo quinto de la orden de la Secretaría General de fecha 30 de agosto de 1942 sobre "Uso, pérdida, recuperación y prescripción de la medalla de Vieja Guardia", que textualmente dice así: "Quinto. La Junta Central de Recompensas declarará caduca la concesión cuando, sin causa justificada, el beneficiario de la misma haya dejado de transcurrir seis meses sin hacer acto de presencia para la imposición a partir de la fecha del requerimiento que para ello le haga la jerarquía competente."

Señalamientos en la Audiencia

El próximo día 21 se celebrarán en la Audiencia Provincial los siguientes juicios:

Por estafa, contra José Macule Correa; abogado, señor Fuertes; procurador, señor Sanz y Sanz. Por robo, contra Juan Manuel Abánades Mugaña y otro; abogado, señor Solano; procurador, señor Sanz y Sanz. Por insulto al Movimiento nacional y propaganda ilegal, contra Isaías Gil Atance y otros; abogado, señor Fuertes; procurador, señor Gascó. Por robo, contra Saturnino Serrano López; abogado, señor Lozano; procurador, señor Gascó. Por urto, contra Andrés Garrido Fernández; abogado, señor Sanz López; procurador, señor Sanz Llorente.

El secretario de la Diputación se incorpora a su cargo

Después de pasar una temporada en Valencia, ha regresado a nuestra capital el secretario de la Diputación, don Tomás Blázquez Aparicio, incorporándose a su cargo.

Guión litúrgico

Martes, día 20. — Ornamientos blancos. San Bernardino de Sena, confesor. Semidoble. Misa "O, justit" (común de confesores no pontífices primera). Segunda oración, de octava. Tercera, "Concede". Evangelio "Ecce nos reliquimus omnia" (común de abades). Credo. Prefacio y comunicantes propios de octava.

Farmacia de guardia

Hoy ha entrado de guardia en nuestra capital la farmacia de don José Antonio Sáenz, calle de Miguel Fluiters, 31, la cual permanecerá durante toda la presente semana.

Cartelera

TEATRO LICEO.—Mañana martes, dos funciones. El cuadro artístico del Instituto Nacional de Previsión de Madrid (primer premio del concurso de cuadros artísticos de Educación y Descanso) pondrá en escena la comedia en tres actos de don Francisco Serrano Anguita "Tierra en los ojos" y el entremés de los hermanos Alvarez Quintero "Sangre gorda".

El Deportivo es derrotado en su campo

En la tarde de ayer nos ofreció el Deportivo Guadalajara el más lamentable espectáculo deportivo que pueda imaginarse; ante un enemigo de escasa clase los jugadores alcarreños se mostraron apáticos, sin bríos y no acudiendo al balón—en alguna ocasión—voluntariamente. Con excepciones contadas, los jugadores locales decepcionaron a la afición, perdiendo ante el Grupo de Empresa Renfe de Manzanares por 3-2.

En nuestro próximo número informaremos a nuestros lectores de los detalles de este fracaso.

J. A.

da esta comarca.—E. García Jiménez.

Romería de Jadraque

JADRAQUE.—Como en años anteriores, y siguiendo la tradicional costumbre, en el día de víspera de la Ascensión de Nuestro Señor a los cielos se ha celebrado la tradicional romería al santuario de Nuestra Señora de Valbuena. Al acto acudieron numerosísimas personas, concentrándose las cruces y estandartes de nueve parroquias.

El acto consistió en santa misa de campaña a las doce de la mañana y a las cuatro de la tarde el rezo del santo rosario, siendo a continuación despedidas las cruces de los pueblos allí concentrados.

Otra aspiración cumplida

Con la instalación de la nueva línea de viajeros entre esta villa y Guadalajara, Jadraque ve cumplida, gracias a la actividad de su Ayuntamiento, una de las mayores aspiraciones y necesidad que pesaba sobre él.

Esta necesidad, que había obtenido resultado negativo cuantas veces se había intentado, ha venido a resolver en parte el problema del transporte. Este será otro motivo de agradecimiento para las autoridades, que en su afán de hacer de Jadraque un pueblo grande no reparan en sacrificios, dándonos desde estas columnas nosotros nuestra más cordial enhorabuena por el éxito de su empresa.—Corresponsal.

Esquelas de defunción, notas de sociedad y anuncios en general

SE ADMITEN EN NUESTRA DELEGACION DE EL ALCAZAR

HASTA LAS SIETE DE LA TARDE PASADA ESTA HORA, EN DOCTOR BENITO HERNANDO, 19, GUADALAJARA

SE ACABARON LAS POLILLAS



No tema a la polilla

Polilíquido Cruz Verde

NO MANCHA
NO DECOLORA
ES UN PRODUCTO CIENTIFICO

Polilíquido Cruz Verde

ECONOMIA Y FINANZAS

Caída del precio del oro en el mercado negro francés

PARA MUCHOS EXPERTOS; EL METAL AMARILLO ES UN "ARMA SECRETA RUSA"

Los comentaristas franceses señalan que los precios del oro en el mercado clandestino del país han sufrido una cuantiosa disminución a través de los últimos meses. Este fenómeno—dicen—es uno de los resultados más espectaculares de la política inaugurada por Blum y seguida por Ramadier en lo que se refiere al saneamiento de la moneda.

Es indudable que el metal amarillo abunda bastante más que en los años pasados, y como consecuencia de ello el principio general que regula todo mercado, es decir, la ley de la oferta y la demanda, basta para explicar el hecho, siendo, además, necesario añadir las características que siempre posee el mercado clandestino y que se pueden condensar en el riesgo y la escasez de transacciones, por lo que siendo mercado "estrecho" es fácil con no muy cuantiosas cantidades llegar a la superabundancia.

La explicación francesa

Ahora bien, ¿por qué abunda el oro? Los franceses lo explican así:

En primer lugar, todos los artículos del mercado negro están bajando de precio. Con el incremento de la producción—explican—los circuitos normales del comercio se van restableciendo, disminuyendo sensiblemente las ganancias escandalosas que en tan gran número existieron, lo mismo durante la ocupación germana como al principio de la liberación. Los beneficios ilícitos no podían encontrar mejor colocación que la compra de oro, y al desaparecer aquéllos ha disminuido la gran demanda de metal amarillo, que era la causa principal de su alto precio.

Sigamos el razonamiento galo: Muchísimas personas, ante la amenaza de la inflación, habían adquirido oro. En la actualidad, llegada la época de reemprender gran número de negocios, las empresas necesitan contar con reservas de tesorería para adquirir materias primas, máquinas, etc., y el oro atesorado sale a la venta. También es evidente que las penas impuestas por la compra y venta del metal han surtido efecto psicológico, creando un clima de baja.

La realidad no llega a tanto

Tales son las razones que se aducen para explicar el fenómeno. Pero ¿es que los negocios franceses han crecido de tal forma como para justificar la caída vertical del oro? Recordemos que hace tan sólo un año que un luis valía 6.000 francos y ahora se encuentra sin dificultad al precio de 2.250, es decir, poco más de la tercera parte.

Puede que los argumentos que dejamos indicados sean, en efecto, verdaderas razones que expliquen el fenómeno, pero con los precios del oro han ocurrido cosas tan extrañas en gran número de países, que con fundamento puede

pensarse en motivos muy distintos a los expuestos.

Hechos pasados

Recordemos alguno de estos acontecimientos.

En los primeros días del año 1937, Londres fué escenario de un suceso anormal y que nadie había podido prever: cantidades masivas de oro fueron ofrecidas en el mercado por cuenta de un vendedor desconocido. Un día tras otro las ofertas se renovaban y pasaron semanas enteras en continua afluencia de metal. El hecho parecía una marea; una inundación que la compra, aunque fuerte, no llegaba a secar. ¿De dónde provenía el oro? ¿Quién le colocaba en el mercado? ¿Cuáles eran los fines de una colosal operación que amenazaba con una caída catastrófica de los precios del metal precioso?

La inquietud llegó a convertirse en pánico y se pensó si efectivamente tenían razón los que decían que el oro no era sino un viejo fetiche que había que relegar al olvido como los dioses bárbaros de los pueblos salvajes.

Se descubre la incógnita

Entre los rumores más diversos comenzó a circular uno que poco a poco fué tomando cuerpo hasta convertirse en certeza: el oro procedía de Rusia y las ventas se hacían por cuenta del Gobierno soviético.

Hacia ya varias semanas que las ofertas se sucedían sin interrupción cuando el 6 de julio ocurrió un hecho sin precedentes: seis millones de libras de oro fueron presentadas al mercado sin que encontraran comprador.

Marcel Craminade, que describe el hecho, señala que entonces lo que ocurrió no fué ya sólo la baja, sino el terror, un terror de nueva especie; el terror del oro. En un informe sensacional, el Banco de Regulación lanzó el grito de alarma diciendo que el oro no podía ser ya considerado como una inversión segura. El metal salió entonces de todos los lugares donde se hallaba atesorado y el movimiento fué seguido por los mismos Bancos de emisión. Suecia comenzó a convertir su cobertura oro en otros metales. Finlandia y Noruega sustituyeron sus divisas... El pánico no cesó hasta que, en

los comienzos del verano, Rusia dió un frenazo a sus ventas.

Los motivos

¿Habían querido los soviets dar una prueba de su poder? ¿Era su móvil poner a prueba los centros nerviosos del sistema capitalista? Jamás se supo el verdadero motivo de su acción, pero desde entonces sobre el precio del oro pesa una constante amenaza.

Lo que una vez ocurrió puede de nuevo llegar a producirse, máxime si tenemos en cuenta que en esto como en tantos otros aspectos Rusia continúa siendo una incógnita y jamás ha consentido en dar a conocer sus reservas de metal ni la cuantía de su producción, alegando que tales cifras pertenecen a los secretos fundamentales de su "seguridad nacional".

¿Hay paralelismo?

Nosotros no podemos afirmar que la baja apreciada en Francia, referida, por otra parte, a escandalosos precios de estraperlo muy por encima de los del mercado oficial, tengan origen idéntico al hecho que acabamos de recordar. Únicamente señalamos que en los últimos tiempos se ha hablado bastante de que para los soviets el oro es un arma secreta, tan terrible en su género como la propia bomba atómica en el de la destrucción, ya que puede, al salir al mercado en colosales cifras, arruinar los sistemas monetarios encajados en el fondo internacional como común denominador.

Son muchos los que recuerdan que fué el propio Lenin el que dijo que el medio más seguro y sutil de destruir una sociedad y arruinar al capitalismo, era corromper la circulación monetaria.

Y no es posible que cuando todo el mundo recuerda esta frase del primer dictador rojo, sus propios discípulos la hayan olvidado.

Acto en honor y recuerdo de los Quintero

En el salón de actos del Conservatorio de Música y Declamación se celebró ayer un acto de homenaje a la memoria de los hermanos Alvarez Quintero, organizado por la Asociación Amigos de Bécquer. Intervinieron don Mariano Sánchez Palacios, don Eduardo Juliá Martínez, don Guillermo Fernández Shaw y don Jorge de la Cueva. Don Fernando José de Larar recitó unas poesías de doña Celia Medina y después las señofloritas Anita Martos, Carmen Seco, Julia Pacheco y Gloria Suárez y Figueroa, acompañadas por don Enrique Chicote, don Fernando José de Larra y don Antonio Moreno interpretaron el segundo acto de la comedia de los Quintero "La rima eterna". Maruchi Fresno, Alberto Romea y Fernando Fresno recitaron escenas y poesías de los insignes autores. Para todos hubo muchos aplausos.

En Almería se inaugura una biblioteca pública

ALMERIA.—Se ha verificado la solemne bendición, por el obispo de Pamplona, doctor Delgado Gómez, de la biblioteca pública Francisco Villaspesa, creada por el ministerio de Educación Nacional. Después se inauguró el salón de exposiciones con 20 óleos y ocho dibujos del pintor señor Vázquez Diaz.

En el gran salón de conferencias y conciertos se celebró un acto de extraordinaria significación cultural. En la mesa presidencial figuraban, con el director general de Archivos y Bibliotecas, el prelado, doctor Delgado Gómez, y las autoridades religiosas, militares y civiles. Hablaron el alcalde y el gobernador civil, y, por último, don Miguel Bordaná, director general de Archivos y Bibliotecas, señaló el interés del Caudillo por la elevación cultural del pueblo español.

Seguidamente, y en nombre del ministro de Educación Nacional, declaró inaugurada la biblioteca pública Francisco Villaspesa, viéndose a España y a Franco. CIFRA.

COOPERACION

LAS IMPORTACIONES DE ALGODON

En estos momentos que nuestro Gobierno está estudiando la manera de resolver la grave crisis que atraviesa la industria textil algodonera de nuestro país hemos querido conocer la opinión de las cooperativas industriales del ramo, y a este efecto nos hemos entrevistado con don Francisco Villuendas, componente de la Cooperativa Textil de Cataluña, que actualmente se encuentra en Madrid con el fin de gestionar del ministerio de Industria y Comercio la autorización para poder efectuar exportaciones de tejidos e importaciones de algodón en rama y maquinaria a través de la Unión Nacional de Cooperativas Industriales.

Hemos preguntado al señor Villuendas:

—¿Cree usted que la Cooperativa a la cual usted pertenece puede ser autorizada para llevar a término un plan de importaciones y exportaciones?

—La Cooperativa Textil de Cataluña, constituida al amparo de la vigente ley de Cooperación y su reglamento, entendemos que puede, porque la ley le faculta, adquirir materias primas y maquinaria con destino a sus socios cooperadores.

—¿No exceptúa usted la adquisición de algodón?

—No, señor. Aun cuando en la actualidad las importaciones de algodón están controladas por un

Consortio, entendemos que nosotros, a través de la ley de Cooperación y de las directrices que nos fije nuestro Gobierno, podemos adquirir esta fibra sin necesidad de que intervenga en nuestras operaciones organismo alguno.

—¿Tienen ustedes discrepancias con el Consortio?

—Ninguna. Nuestra Cooperativa está al margen del descontento que pueda haber entre los industriales textiles y el Consortio. Nosotros, animados de un amplio espíritu cooperativista, somos enemigos de todo monopolio que no establezca el Estado a través de una ley. La Cooperativa Textil de Cataluña quiere servir al interés público dentro de las normas dispuestas por el Estado, y, toda vez que somos una entidad legal, estamos esperanzados de que hallaremos toda clase de facilidades para llevar a término el plan que hemos sometido a la aprobación de la superioridad.

—¿No tropezarán ustedes en la cuestión de divisas disponibles?

—Precisamente podemos importar con destino a nuestra Cooperativa importantes cantidades de algodón en rama sin necesidad de su previo pago en divisas. Las altas esferas del ramo, haciéndose cargo de las realidades nuevas del momento, están dispuestas a incrementar nuestro comercio exterior a través de operaciones combinadas.

LA PREVISION EN LAS COOPERATIVAS DEL CAMPO

La Unión Nacional de Cooperativas del Campo, recogiendo el deseo manifestado por la mayoría de las asociaciones de primero y segundo grado que las componen, organizó a primeros del corriente año la Caja Nacional de Previsión Agropecuaria, Mutualidad que con personalidad y administración independiente responsabilidad autónoma, medios y actividades propias, no viene a ser otra cosa que un servicio de asistencia más puesto a disposición del agricultor cooperativo.

Con motivo de haber sido inscrita en el Registro Especial de Asociaciones del Servicio Nacional de Seguros del Campo, del ministerio de Agricultura, la Junta directiva ha iniciado su labor de organización, ofreciendo a las asociaciones cooperativas agrícolas la facultad de concertar la póliza colectiva o carpeta del seguro. No cabe duda que esta modalidad significa un abaratamiento de la cuota contribuyente, puesto que al ser efectuado el seguro de un modo mancomunado, el pago de la protección es menor que si fuese realizado individualmente por cada cooperador.

La afiliación es totalmente voluntaria, ya que la mutualidad contrata únicamente aquellos seguros, como los de pedrisco, incendio de cosechas y edificios agrícolas, inutilidad o muerte del

ganado y accidentes del trabajo en la agricultura, cuya contratación es de voluntad de los interesados.

La mecánica administrativa y de funcionamiento se basa en la existencia de Delegaciones Provinciales, que serán las que se relacionen con las cooperativas aseguradas.

Es de estimar este esfuerzo llevado a cabo por las cooperativas del campo, tanto más cuanto que su carácter mutualista asegura al movimiento cooperativo agrícola español una existencia social tan importante que le permite estar al cubierto de peligros e imprevisiones ruinosas.

En la nota que publicamos días pasados sobre la interesante y fructuosa labor de la Cooperativa Textil de Sabadell se decía por error que se habían cancelado más de diez mil pesetas cuando la realidad es que se han cancelado más de cien mil.

Aumenta la producción española de algodón

Ahora se recogen 2.500 toneladas, y la próxima cosecha será de 120.000 balas

MURCIA.—Más de 2.600.000 kilos de algodón han sido cosechados en las zonas de Baleares y Levante; de ellos, 1.200.000 kilos corresponden a la provincia de Murcia en cuyas zonas de Cartagena, Lorca y Totana se produce un magnífico algodón de fibra larga tan excelente como el egipcio. Desde la liberación de Murcia, y gracias a la protección y ayuda del ministerio de Agricultura, la producción de algodón se ha incrementado de manera muy notable. Antes del Alzamiento se cosechaban en toda España unas 7.000 balas; en la actualidad pasan de las 25.000 y se espera, para un futuro no lejano, que llegue la cosecha a las 120.000 balas. En esta campaña ha habido quien ha cosechado 4.200 kilos por hectárea, y para estimular y premiar estos afanes de los cultivadores se han concedido tres premios en metálico, que han sido entregados, en unión de unas copas de plata, el primero, de 5.000 pesetas, a Adela García Moreno, de Cartagena, que en su finca ha obtenido 3.020 kilos por hectárea de excelente calidad; el segundo, de 3.000 pesetas a Jesús Serrano Martínez de Valencia, que ha recolectado en su finca 2.250 kilos y el tercero a José Jiménez Pérez, de Pacheco (Murcia), que ha producido 4.200 kilos por hectárea. Los premios se han concedido por tierra puesta en cultivo, cantidad cosechada y calidad. En el acto celebrado se vió a don Caudillo con entusiasmo. CIFRA.

ENSEÑANZA

Fiesta escolar en el teatro Español

La directora del grupo escolar Lope de Vega ha organizado para el domingo día 25, a las once de la mañana, una fiesta escolar. El programa es muy interesante.

Las localidades pueden adquirirse en Fernández de la Hoz, 32, segundo derecha, teléfono 238528.

ANUNCIOS por palabras

Estos anuncios se reciben en las siguientes agencias:

ALAS.—Alcalá, 22.
ANUNCIOS.—Alcalá, 2 (estanco).
AZOR.—Reina, 25.
DARDO.—Avenida José Antonio, 14.
E. LAGUNO.—Procedo, 52.
ECOS.—Arenal, 26.
GIBBERT.—Arenal, 1.
PUBLICITAS.—Avenida José Antonio, 31.
ROSPI.—Alberto Aguilera, 14.
FIOLESES.—Pelagos, 2.
V. PEREZ.—HIJOS DE.—Cruz, 1.
STINTOR.—Plaza Tirso de Molina, 5.
LA PRENSA.—Carmen, 12.
PRADO.—Montera, 18.

También en la Administración de EL ALCAZAR, Alfonso XI, 6, y en nuestras delegaciones de Toledo, plaza de Zocodover, 28, y en Guadalupe, plaza de Monzó, 6.

COMPRA COMPRA piano colín o vertical bueno. Teléfono 216734.

PERDIDAS GRATIFICARE con 8.000 pesetas a quien devuelva máquina rimadora Keytone 15 mm., olvidada en el taxi S. G. 1.249. Hotel Florida, habitación 503.

¿Sabe Vd. silbar...?



TAN fácil como el silbar la será hacerte **CONTABLE**.

PERO... sólo será fácilmente **CONTABLE** con el método **UNICO, ORIGINAL**, que le ofrecemos para que Vd. sea **PRONTO** uno de los **mejores contables**.

Píde **HOY MISMO** nuestro magnífico folleto. **GRATIS y SIN COMPROMISO**.

Academia BRUJULA
Apartado 817-BILBAO

La cooperación es una realidad concreta que, año tras año y en silencio, va introduciendo en las naciones los gérmenes de la verdadera paz social. Sus fines de ayuda mutua en el trabajo y de equitativa distribución de los bienes creados son las normas de la razón frente a los histerismos, que quieren echarlo todo a rodar pensando que el hambre se elimina con la dinamita.

Atención a la IV Asamblea de la Unión Nacional de Cooperativas del Campo.